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Liebe VZFA Mitglieder 
 
Seit der letzten Zytig haben die Delegiertenversammlung in Olten und unsere Generalversammlung 
stattgefunden.  
Die Delegiertenversammlung fand am 26. Februar in Olten statt. Ein ausführlicher Bericht zum 
Versammlungsablauf ist auf der Webseite von swiss.movie abrufbar. Die Jahresrechnung für das Jahr 2010 
von swiss.movie schloss mit einem Defizit von rund CHF 2'500 ab. Die 4 Mitglieder des Zentralvorstandes, 
welche zur Wiederwahl vorgeschlagen waren, wurden alle einstimmig für eine neue Periode von 2 Jahren 
gewählt. Es sind dies: Rolf Diehl (Präsident), Fred Graber, Ernst Wicki und Willi Waser.  Rolf Leuenberger 
ist aus dem Vorstand ausgeschieden. Er hat nunmehr in den Vorstand der UNICA Einsitz genommen. Als 
Werbung für das Festival, welches am 2. und 3. Juli in Olten stattfindet wurde allen Clubs eine DVD 
abgegeben. Wir werden diese an einem der  nächsten Clubabende anschauen.   
 
Die meines Erachtens interessanteste Neuigkeit der Delegiertenversammlung war die Vorstellung des neuen 
Jury-Systemes für das Filmfestival von Olten. Dieser Zytig ist die uns gezeigte Folie beigefügt. Diese 
Information ist auch auf der Webseite von swiss.movie abrufbar. Zusammenfassend kann gesagt werden, 
dass das neue System mehrheitlich begrüsst wurde, obwohl natürlich auch einige kritische Stimmen zu hören 
waren. 12 Juroren werden neu die Filme beurteilen. Die Jurierung erfolgt nicht mehr gemeinsam sondern 
individuell, z.B. zu Hause, und jeder Juror muss seine eigenen Ranglisten (je eine pro Filmkategorie) innert 
einer vorgegebenen Frist einreichen. Die kritischen Stimmen zum neuen System bemängelten vor allem das 
Fehlen der persönlichen Kontakte und der Diskussionsmöglichkeiten der Filme mit Jurykollegen und die 
wohl häufig nicht mehr vorhandene Kino Atmosphäre (z.B. beim Betrachten zu Hause am Bildschirm). Das 
neue System bringt aber sehr viele Vorteile mit sich. Diese sind auf der Beilage erwähnt und sollen hier nicht 
wiederholt werden. Sofern nach der Durchsicht der hier beigelegten Informationen noch Fragen offen sind, 
können wir gerne anlässlich eines der nächsten Clubabende darüber diskutieren. Schlussendlich ist zu 
erwähnen, dass ein Jury Mitglied nicht an einem Film des Wettbewerbs beteiligt sein darf. 
 

VZFA-Generalversammlung: Um es 
vorweg zu nehmen, alle Beschlüsse an 
der Generalversammlung wurden 
einstimmig gefasst im Sinne der 
Anträge des Vorstandes. Ich danke 
allen für das dem Vorstand 
entgegengebrachte Vertrauen. Mit 
Harry Greis  ist nun der Vorstand um 1 
Mitglied erweitert worden. Bekanntlich 
ist Harry schon seit einem Jahr für 
unsere Webseite verantwortlich. Es ist 
gut und richtig, dass er nunmehr auch 
im Vorstand mit dabei ist. Ich gratuliere 
Harry zur Wahl und heisse ihn im 
Kreise des Vorstandes willkommen.  
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Für die Besetzung der 12-köpfigen Jury erwartet nun swiss.movie bis zum 31. März 2011 von jedem Club 
Namensvorschläge von Interessierten. An der GV hat sich Paul Berner dafür interessiert und er hat ein bezügliches 
Anmeldeformular erhalten. Selbstverständlich kann ein Club auch zwei Vorschläge einreichen. Sollte sich noch jemand 
anderer für eine Juryposition interessieren, so bitte ich um sofortige Mitteilung.  
 
Auf die Frage, ob in Zukunft vielleicht einmal ein Tonbildschau-Clubabend gemacht werden soll, registrierte ich 
grundsätzlich ein positives Echo. Weitere Bemerkungen oder Vorschläge zu den Clubabenden oder zu unserer Zytig 
wurden nicht vorgebracht. 
 
Auch dieses Jahr wieder organisieren Ruth und Walter einen gemeinsamen AFZ/VZFA-Ausflug . Die Fahrt geht zum 
Miniaturpark Mundus in Meckenbeuren (beim Bodensee).  Der Ausflug findet am 17. August statt. Nähere Einzelheiten 
folgen in einer späteren Zytig.  
 
Das Forum Deutschschweiz von swiss.movie findet am 15. Oktober statt. Das Thema ist noch nicht bekannt. Trotzdem 
ist es empfehlenswert, sich dieses Datum schon heute vorsorglich zu reservieren. 
 
Mit "videographer.ch"  hat vor Kurzem ein neues Online-Forum für Schweizer Filmer das Licht der Welt erblickt. Ziel 
des Forums ist ein permanenter Austausch zwischen aktiven Filmern, regelmässige Wettbewerbe, Vorstellung von 
eigenen Projekten und Filmen, Marktplatz für Equipment, Tipps und Tricks, usw. Als ganz besonderes Anliegen soll 
die Plattform die Durchmischung von Jung und Alt und auch Profi und Amateur fördern. Und vielleicht findet auf 
diesem Weg wieder der eine oder andere Neu- oder Jungfilmer den Weg in einen Club. Man plant die Finanzierung des 
Projektes langfristig über ein kostenpflichtiges Branchenverzeichnis, wo vom Drehbuchschreiber über Sprecher, Tönler 
und Maske bis hin zum Catering alles vertreten sein soll, was mit Film und Video zu tun hat. Aus der Region, für die 
Region, wie es sich für einen Treffpunkt für Schweizer Filmer eben gehört, so meint Bruno Platter, der Initiant. 
  
Gemäss Herrn Platter hat das Projekt nur dann Chancen, wenn es bekannt wird und möglichst viele aktive Filmer dem 
Forum ein Gesicht verleihen. Wir haben den Link zu dieser Webseite auf unserer eigenen Homepage eingefügt. Stöbern 
Sie doch mal auf videographer.ch herum auch wenn es bis heute noch nicht allzu viele Einträge hat. Erst nach einiger 
Zeit wird sich zeigen, ob diesem Projekt Erfolg beschieden ist. 
 
Das Sifa-Festival war für mich bis vor kurzer Zeit unbekannt. Nun konnte ich feststellen, dass doch einige 
Clubmitglieder von uns auch da mitmachen. Aus diesem Grunde habe ich mich entschlossen in der nachfolgenden 
Agenda auch Sifa- bzw. EURO-Filmfestival-Termine aufzuführen. 

Mit lieben Grüssen Willi Grau 

An der diesjährigen GV konnten 5 Mitglieder geehrt werden.  
Elfi Klein  mit 25 Jahren, Albert und Hans Vismara mit je 40 
Jahren sowie Max Hänsli und Karl Storchenegger mit je stolzen 
50 Jahren. Im Namen des Vorstandes gratuliere ich zu diesen 
langjährigen Mitgliedschaften. 
 
Der Mitgliederbeitrag  wurde neu mit CHF 120 festgelegt. Ein 
Einzahlungsschein liegt dieser Zytig bei. Wie schon an  der GV 
erwähnt, sind auch Spenden sehr willkommen. 

 

 
Der Mitgliederbeitrag  wurde neu mit CHF 120 
festgelegt. Ein Einzahlungsschein liegt dieser Zytig bei. 
Wie schon an  der GV erwähnt, sind auch Spenden sehr 
willkommen. Unter dem Traktandum "Verschiedenes" 
wurde intensiv über das neue Jury-System von 
swiss.movie informiert und auch diskutiert. Ich verweise 
auf die vorstehenden Ausführungen unter 
Delegiertenversammlung. 

 



Einladung zum Clubabend vom Dienstag den 19. April 2011 
in unserem Clublokal Restaurant WerdGuet, Zunfthaus zur Hard 

19.30 Uhr Beginn Clubabend 
 

Ab 18.00 Uhr informeller Gedankenaustausch im Zunfthaus  
 
 

1. Informationen, Fragen und Erfahrungsaustausch 
 
Wer hat etwas Interessantes mitzuteilen oder eine Frage? Notiert diese damit sie nicht vergessen 
gehen bis zu unserem nächsten Clubabend. 
 
2.   Was versteckt sich wohl hinter dem Ausdruck Voice Reader? 
 
Wir schauen uns vorerst ein kurzes Video an und sehen dann (hoffentlich) einen Praxistest. Ich bin 
sehr gespannt auf eure Meinung zu diesem Produkt. Ist das für uns eine Alternative? 
 
3. Derborence 
 Karl Storchenegger  DVD, 16:9         5 Minuten 
    
Der Name Derborence kenne ich aus der Schulzeit. In der Naturkunde haben wir über Derborence 
gesprochen. Der Film gibt meinen Kenntnissen nun ein Gesicht - ein schönes Gesicht. 
 
4. Mitfliegen? - Nein danke 
 Werner Heeb   HDV               11 Minuten 
    
Ist dies nun echt oder nicht? Das wird man sich am Anfang des Filmes fragen. Aber dann, wenn die 
Pirouetten etc. gezeigt werden wird man sich darüber rasch im Klaren sein. Spannend anzusehen 
sind auch die verschiedenen Disziplinen, welche es in dieser Fliegerei gibt.  
 
 
5. Bona aestimare - Das Gute schätzen 
 Harry Greis   DV         11 Minuten 
 
Was ist wohl das Gute, das hier geschätzt und vielleicht auch genossen sein will? Es hat mit Kloster 
zu tun. Hilft dieser Hinweis? Die spezielle Kameraführung fällt auf. Vielleicht erklärt uns Harry, 
wie er dies bewerkstelligt hat. Einfach ist es ganz sicher nicht gewesen.   
 
 
 
Nächste Termine: 

� Samstag, 26. März Festival Region 3 
� Donnerstag, 31. März Anmeldeschluss "one-minute-cup" 
� Weitere Clubabende: 19. April, 17. Mai, 21. Juni, 20. September,18. Oktober, 15. November  
� Samstag,  9. April, Sifa-Festival in Wald 
� Freitag/Samstag 29./30. April Filmfestival Meggen 
� Samstag/Sonntag, 2./3. Juli, Festival swiss.movie in Olten 
� Mittwoch, 17. August, Sommerausflug mit dem AFZ 
� 20. bis 28. August, UNICA in Luxembourg 
� 22. bis 24. September, EURO-Filmfestival in Westerburg 
� Samstag 15. Oktober, Forum Deutschschweiz 
� Montag, 5. Dezember, Jahresschlussabend 


